

自分たちの力で未来を切り拓く東部っ子

教頭 杉下 悦子

今年度は感染症対策のため行事の中止や延期等、前例のない学校生活を強いられています。しかし、本校の子供たちは前向きです。

今、6年生の子供たちは、運動会の実施に向けて、積極的に行動しています。6月の学校再開直後に、学級や学年で話し合いの機会が設けられました。最初の話し合いでは、「新型コロナウイルスが心配だから」という理由で、反対の意見もあったそうですが、「運動会は全校で力を合わせてできる行事」「思い出を作りたい」

「対策を考えればできると思う」など意見を出し合ううちに「運動会をしたい」という意見が大多数を占めるようになったそうです。

そこで担任と相談し、運動会をまだ経験していない1年生に働きかけることになりました。1年生の教室へ行き、昨年度の写真を示しながら運動会について紹介、「新型コロナウイルス感染症に気を付けながらみんなで運動会をしたいと思います。1年生の皆さんはどう思いますか?」と、問いかけました。6年生の熱意が伝わったのか、1年生は「やりたい」と手を挙げたり拍手をしたりして賛同しました。

1年生の賛同を得た6年生は、2日後、今度は校長室へ行き、自分たちの意思を伝えました。全校で実施する運動会の意義や6年生として思い出を作りたいという思い、そして1年生の賛同を得たことをもとに

「全校のみんなのためにも運動会は必要であり、やりたいと考えています。是非、運動会の開催を検討してください。」と、伝えました。校長先生からは、「厳しい条件の中で全校のみんなのことを考えて運動会の開催を提案してくれたことがうれしい」と、6年生の思いを受け止め激励されるとともに、計画を進める上でのアドバイスを受けた。校長先生から、自分たちの思いを認められた

6年生は、緊張から解き放たれたように校長室を後にしましたが、その表情には充実感が溢れていました。



【1年生に語りかける6年生】

学習参観・引き渡し訓練

6月24日(水)に「学習参観」と「全校引き渡し訓練」を行いました。今年度初めての学習参観だったこともあり、どの学級の子供たちも張り切って学習していました。

また、同日、全校引き渡し訓練を実施しました。午後2時40分に緊急メールを配信し、保護者の皆様の落ち着いた対応のおかげで、午後3時30分、無事に全児童の「引き渡し」を完了いたしました。万が一の災害発生時にも、迅速な中にも落ち着いた「引き渡し」ができますようご協力をお願いいたします。

保護者の皆様には、ご多用の中、ご参観いただくとともに、マスク着用、手指の消毒等にご協力いただきありがとうございます。ありがとうございました。



【校長室で思いを伝える6年生】

それだけではありません。1年生を迎える全校集会の代わりに縦割り班での「なかよし活動班会食」。色団ごとに実施する「お助けおにごっこ」。4か所に分かれ、担当委員会がローテーションして行う集会等。学校が再開して以来、子供たちは、どうすれば三密を避けながらみんなが楽しめるような企画ができるか、今年ならではの方法を考えて提案してくれています。

本年度より全面実施された「新学習指導要領」には、「学校で学んだことが、子供たちの『生きる力』となって、明日にそしてその先の人生につながってほしい」「これからの社会がどんなに変化して予測困難になっても、自ら課題を見付け、自ら学び、自ら考え、判断して行動し、それぞれに思い描く幸せを実現してほしい」という願いが込められています。

東部っ子は、コロナ禍の中で「友達とともに考えを出し合い」「前向きに課題に向き合って」困難に打ち勝とうとする、そんな姿を見せてくれています。きっと、このような経験が、将来生きて働く力となると感じます。

これからも、子供たちの意欲を大切にしながら、「自分たちの力で未来を切り拓く東部っ子」を育てていけるよう支援していきたいと思っています。

期間は短いものの、間もなく夏季休業となります。前述の過程を経て進められる運動会や宿泊学習等、2学期早々子供たちにとって「思い出」となる行事や活動が予定されています。これらの行事や活動が予定通り実施できるよう、保護者・地域の皆様には、子供たちとともに、引き続き感染症拡大防止にご配慮いただきますようお願いいたします。



【「この方は誰ですか?」】

3年生「自転車の正しい乗り方教室」

7月5日(日)、3年生は育友会主催の交通安全教室に参加しました。実技講習では、自転車の正しい乗り方の注意点、横断歩道の渡り方等を、南砺警察署交通課の加藤さんに分かりやすく教えていただきました。子供たちは、実際の道路に見立てたコースを走ることを通して、自転車の正しい乗り方と走行の仕方を体験しながら学ぶことができました。また、電子黒板を使って、自転車の交通ルールや校区内の危険箇所、自転車の通行可能な道路等について、保護者の方と一緒に確認することもできました。「今日は皆さんが交通社会に漕ぎ出す記念の日」という育友会の吉田会長の言葉や「自転車の交通のさまりや罰則は自動車と同じ」という交通課の加藤課長さんの言葉を聞き、子供たちは緊張感をもって臨んでいました。今回の交通安全教室で学んだことが、すぐに身に付き実行できるものではありません。学校でも機会を捉えて指導していきますが、ご家庭や地域の方の見守りをお願いいたします。



【正しい横断歩道の渡り方】

4年生「ぼくたち、わたしたちは太鼓の達人になる！」

4年生は、休校明けの6月から、総合的な学習の時間に、5年生から演奏の指導を受け、福光東部小学校の伝統である「東雲(しのめ)太鼓」を未来につなごうと、意欲的に曲目「東部の嵐」の練習に取り組んでいます。それと同時に、「はじまりをさぐり、東雲太鼓の伝統をつなごう」という課題を設定し、家族や先生に聞いたり20年前の学校だより等の資料を調べたりしながら、自分たちの力で徐々にひも解いています。迫力のある演奏と東雲太鼓の歴史や人々の思いをお伝えできる日を楽しみにしていきましょう。



【5年生に教えてもらって】

【先生への取材】

【8月の主な行事予定】



5日(水) 保護者懇談会(吉江地区)	20日(木) 2学期始業式 給食開始
6日(木) 保護者懇談会(山田・北山田地区)	21日(金) 学校評議員会 教育後援会理事会
7日(金) 1学期終業式 給食終了	23日(日) 親子早朝清掃 6年学年活動
8日(土) 夏季休業開始(～19日)	25日(火)～26日(水) 5年宿泊学習(砺波青少年自然の家)
10日(月) 山の日	27日(木) 委員会
19日(水) 夏季休業終了	

【9月の主な行事予定】



1 火	おはなしJA夢2年	16 水	
2 水		17 木	クラブ 123年下校 14:55・456年下校 15:45
3 木	クラブ 123年下校 14:55・456年下校 15:45	18 金	
4 金		19 土	運動会
5 土		20 日	
6 日		21 月	敬老の日
7 月	家庭学習定着週間	22 火	秋分の日
8 火	おはなしJA夢1年	23 水	振替休業日
9 水		24 木	避難訓練(地震) 委員会 1234年下校 14:55・56年下校 15:45
10 木	6年宿泊学習(キゴ山ふれあい研修センター)	25 金	上履き洗いの日
11 金	6年宿泊学習(キゴ山ふれあい研修センター)	26 土	
12 土	南砺市科学展	27 日	
13 日	南砺市科学展	28 月	
14 月		29 火	おはなしJA夢2年
15 火		30 水	

6月に学校が再開して、前年度と同様に、おはなしJA夢の方たちが1・2年生に読み聞かせに来てくださっています。お話を聞くのを、子供たちは楽しみにしています。

14:55 1・2・6年下校
15:45 3・4・5年下校

【お知らせ】

- ★ 今年は、「ねつおくり祭り」は中止となりましたが、6年生が作成した行燈は、吉江地域づくり協議会の皆様、育友会学年委員の皆様のご協力により、例年同様19日(日)～26日(日)に駅前広場に展示していただきました。ご協力いただいた皆様、どうもありがとうございました。
- ★ 8月23日(日)に育友会親子早朝清掃(雨天決行)があります。3年生以上の子供たちも参加し、早朝6:30より校舎内外の環境整備を行います。ご協力をお願いいたします。